

LA INVESTIGACION

Casablanca y Madrid: el mismo punto de mira

Los investigadores sospechan que ambos atentados fueron preparados a la vez. 'Abu Mughen', uno de los cerebros del atentado en Marruecos, es amigo de Jamal Zougam, con quien estuvo en Madrid y en Rabat

TRINIDAD DEIROS-BRONTE
FERNANDO LAZARO

RABAT/MADRID- Las coincidencias entre los terroristas que perpetraron la matanza en Casablanca el pasado 16 de mayo y los autores de los crímenes cometidos el pasado jueves en Madrid son cada vez más abundantes.

Los investigadores sospechan que las matanzas de Marruecos y de Madrid se planearon a la vez, y no descartan que no fueran las únicas. Coinciden múltiples contactos de Jamal Zougam -detenido en Madrid el sábado por su presunta implicación en los asesinatos- con Salah Eddin Benyaich, Abu Mughen, detenido por la matanza de Marruecos. Además, tras la acción de Casablanca, los investigadores intentaron comprobar si los que prepararon la acción elaboraron una infraestructura en España para o bien ocultar a los autores materiales de la acción o para que, desde allí, pudieran trasladarse a otros países europeos para continuar su carrera criminal.

Según los investigadores, Abu Mughen es uno de los cerebros tanto del atentado de Casablanca como de Madrid. Su relación con Zougam nace en Tánger, lugar de nacimiento de ambos. Según los datos policiales, ambos son muy amigos y han mantenido estrechos contactos tanto en Madrid como en Casablanca. Abu Mughen se ha hospedado en Madrid, en casa de Zougam.

Abu Mughen fue detenido en Marruecos poco después de que se produjeran los atentados de Casablanca. Fuentes próximas a los servicios de seguridad marroquíes facilitaron otro indicio que apunta, una vez más, a la conexión de los atentados de Casablanca y los del pasado jueves en Madrid: Jamal Zougam se encontraba en Marruecos poco antes de los atentados del 16 de mayo en la ciudad marroquí y salió del país en abril del año pasado, menos de un mes antes de que los cuatro comandos suicidas ejecutaran su macabra acción.

Salida de Marruecos

Los servicios de seguridad marroquíes habían detectado la presencia de este individuo de 30 años en Tánger, su ciudad natal, y comprobaron cómo poco antes de los atentados se apresuró a abandonar Marruecos.

El hecho de que incluso antes de los ataques suicidas de Casablanca, los servicios secretos marroquíes tuvieran al presunto terrorista localizado, indica que ya entonces existían sospechas sobre él y su conexión con la nebulosa de la Salafia Yihadia, nombre genérico con el que se designa a varios grupos que forman parte de la estructura de Al Qaeda.

Zougam es uno de los llamados marroquíes afganos; integristas que han recibido entrenamiento militar y adoctrinamiento en los campos de Al Qaida en Afganistán. Este entrenamiento se dirige a formar muyahidi-



Imagen tomada el domingo de uno de los vagones del tren de cercanías que estalló en la calle Téllez, en las inmediaciones de la Estación de Atocha. / EL MUNDO

Las cámaras de seguridad de las estaciones madrileñas afectadas por los atentados del pasado jueves apenas están proporcionando datos a los investigadores.

Según explicaron a EL MUNDO fuentes de la investigación, únicamente las cámaras de seguridad de la estación de Atocha registraron en cintas los movimientos que se produjeron en los andenes de esa estación el pasado jueves.

Pero, además, estas cintas únicamente han grabado las imágenes una vez que estalló el pri-

La policía sólo cuenta con grabaciones de la estación de Atocha

mer artefacto colocado por los terroristas. Mientras, las imágenes de las cámaras eran observadas por los agentes de seguridad pero no eran grabadas. Una vez que estalló el primer artefacto, los agentes pusieron las cámaras a grabar. En esas cintas, según las mismas fuentes, aparece un hombre joven abandonando la zona de forma muy tranquila mientras se sucedían las escenas de pá-

nico en la estación. Según explicaron estas fuentes, en el resto de estaciones por las que atravesaron los trenes afectados en el atentado hay cámaras de seguridad que son observadas por los vigilantes de seguridad. Únicamente graban cuando se detectan situaciones de riesgo. Así, en la estación de Alcalá, donde se presume que los terroristas montaron en los trenes, los agentes de seguridad

observaban las cámaras; pero, al no registrarse ningún incidente, no grabaron las imágenes de esa mañana.

Por otra parte, los investigadores han enviado a Interpol las huellas localizadas en la furgoneta abandonada por los terroristas en las cercanías de la estación de Alcalá. Tras comprobarse que en España no existía constancia de las huellas, los investigadores decidie-

ron enviar las huellas a Interpol ya que cuenta con un amplio banco de datos de multitud de países del mundo. No obstante, consideran que es poco probable que esas huellas estén registradas en algún banco de datos policial.

Por otra parte, el ministro del Interior, Angel Acebes, negó ayer, en una nueva comparecencia pública, que entre los fallecidos aún sin identificar se encuentre algún terrorista suicida. Indicó que las investigaciones sobre la masacre serán «largas y complejas».

din, combatientes islámicos dispuestos a todo y carne de cañón para guerras como la de Chechenia, Afganistán o Bosnia. La pertenencia de Zougam a las llamadas redes afganas motivó que fuese investigado en Francia. Este país dirigió una comisión rogatoria a la Audiencia Nacional y alertó al juez Baltasar Garzón de la posible relación de este individuo con la célula de Al Qaeda desarticulada en España.

En el auto de Garzón se establecen claramente los contactos de Zougam con esta célula, así como con los grupos integristas radicales que estuvieron detrás de los atentados de Casablanca. En el registro de la casa

del presunto terrorista que ordenó el magistrado español, en 2001, se encontró un vídeo en el que aparecían Abu Mughen y su hermano Abdalziz. Estos dos terroristas fueron detenidos en España -el primero ha sido extraditado a Marruecos- por su implicación en los atentados de Casablanca, tras ser acusados por el francés converso Pierre Robert, considerado el cerebro del 16 de mayo.

Por otra parte, ayer llegaron a España especialistas en integrismo islámico de la policía marroquí para colaborar con las investigaciones sobre la masacre de Madrid. Asimismo, agentes españoles llegaron ayer a Marruecos para intentar obtener

más datos sobre los tres ciudadanos de ese país detenidos en Madrid por su presunta implicación en la masacre que costó la vida a 200 personas.

Además, los responsables de las pesquisas han desplazado a investigadores a Algeciras y Ceuta. Según las fuentes consultadas por este periódico, uno de los hermanos de Abu Mughen contactó en Algeciras con un ciudadano marroquí que pretendía perpetrar un atentado terrorista en la localidad francesa de Lyon. Fue detenido antes de que llevara a cabo su acción. También se estudian todos los detalles sobre un ciudadano marroquí residente en Ceuta, que fue detenido en la localidad de Tán-

ger y que presumiblemente colaboró en la financiación de atentados vinculados a grupos terroristas islámicos. Según el diario francés *Le Parisien*, Zougam mantuvo en 1998 una entrevista con el presunto terrorista francés David Courtailler, que preparaba un atentado en Europa.

El presunto responsable de la célula de Al Qaeda en España, Imad Eddin Barakat Yargas, Abu Dahdah, en prisión por supuesta relación con los atentados del 11-S en Estados Unidos, ha rechazado «el atroz crimen» cometido en Madrid y estima que es un «hecho salvaje e indiscriminado que no es propio de un buen musulmán».